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現在、ボストン市に在住の JH1IVS サムソンさんから、今年もクラブ員継続の 

  メールが上記写真と共に届きました。 

彼は、また竜ヶ峰山荘で皆さんとお会いできるのを楽しみにしています。 
                           (DE  JH1WGP) 

土浦アマチュア無線クラブニュース 令和 5 年 5 月号  

ケンブリッジ市（ボストン市の隣）の夕暮れ  
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お し ら せ 

事務局 JH1WGP 大木 武 
★ 4 月 29、30 日コンテスト参加とアイボール会が開催されました 

詳細は 6 月号になります 
★ 新入会員 
  下記の方が入会されました。皆さんよろしくお願いいたします。 

 ・コールサイン ： JA1MXM 
・名前  ： 佐々木進一 (生年／S19 年） 

 ・住所   ： 土浦市並木   
・従免／運用周波数／出力 ： 3 アマ／3.5～435MHz ／50W 

 本人コメント：私が現役時代、JA1KLM 故村山さん(昭和 47 年第 7 代会長)とは同じ 
 職場でした（NTT）。まだ水戸から通勤していた頃 JA1ITJ 萩谷さん宅（土浦駅前の 
頃）には、よく遊びに行かせてもらいました。昨年 7 月土浦市民会館でのハムの集い 
に行った時、萩谷さんが亡くなった事と聞きビックリしました。実は、萩谷さんが、 
ご健在でいれば、即入会するつもりでしたが今回入会とさせて頂きました。よろしく 
お願いいたします。  
 

▼ お悔やみ 
・JA1AZQ 川島 恭夫様（87 歳）が 4 月 3 日逝去されました。謹んでご冥福をお祈り 
申し上げます。葬儀は、4 月 8 日さがみ典礼土浦ホール斎場にて執り行われました。 

・JF1NKS 石垣さんからのコメント・・・川島さん宅の二階には、カラオケの部屋が 
あり、楽器も揃っていました。そこに毎週日曜日には、バンド仲間が集まり演奏を楽 
しみました。川島さんは、ドラム、私はベースを担当していました。コロナ禍になり 
休止せざるを得ない状態となり、その後交流の機会もなく、訃報を聞いてびっくりし

ました。ご冥福をお祈りいたします。 
 
・JA1JRK 谷田部 政毅様（79 歳）4 月 17 日逝去されました。謹んでご冥福をお祈り 
申し上げます。葬儀は、家族葬にて執り行われました。 
・JA1XVT 關さんからのコメント・・・驚きました。非常に残念です。 

ずっとご無沙汰していましたが 半年前頃に谷田部さんが土浦モービルしていた時に 

レピーターでご挨拶しました。御冥福を祈るばかりです。 

 

★ 4 月にお二方の OM が逝く 
 4 月に入り JA1AZQ 川島さん、JA1JRK 谷田部さんが相次いでお亡くなりになりまし 
 た。お二人とも昭和、平成時代の日本が誇った電子立国日本を支えた、立派な電子技 
術者達でした。本当に残念です。正にサクラ散る。御冥福をお祈り申し上げます。 
 

・新古今和歌集の哀傷歌より 

  立ちのばる煙をだにも見るベきに 霞にまがう春のあけばの 
（立ち上る火葬の煙だけでもせめて見たいのに、霞にまぎれて見えない、この春の曙） 
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吉野山の千本桜観光 

 JA1OVF 山﨑 建志 

 今年 4 月 4、5 日奈良県の吉野山へ桜を観に出かけました。すでに一目千本桜などは

鑑賞済の方も多いとは思いますが、何かの参考になるかもしれませんので当日のことを

お知らせします。 

 クラブツーリズムの団体（男女 34 名、内男 11 名）旅行でしたので 4 月 4 日午前 6 時

30 分 JR 東京駅日本橋口に集合し、6 時 57 分発

の「こだま」で安城（愛知県）まで行き、そこか

らバスで奈良県に入り初日は、万葉の里といわれ

ている「山の辺の道」を散策し、古き奈良時代の

神社や古墳など、また周辺の山々を眺めながらテ

クテク約 4Km を散策しました。崇神天皇陵、景

行天皇陵などの前方後円墳や百人一首などに詠ま

れているような山々は説明されなければ全く分か

りませんでしたが、ガイドさんの説明を聞くと「あ

あーそうかなー」てな感じです。天気も良く道々

の草花、古の和歌の句碑など眺めながら VYFB な散策でした。 

 

 さて、翌日は本命の吉野山の桜観光ですが、

コースは初級の登山道で大きく分けて、下（し

も）、中（なか）、上（かみ）、奥（おく）の

4 ゾーンを約 11Km 歩きました。奥の山頂青根

ケ峰は海抜 857.9m あり筑波山級です。アップ

ダウンの 11Km ですので初めての者にはなか

なか大変でした。それとそれほど汗をかかない

気温でしたのでトイレ休憩が重要でした。水を

多くとるとどうしてもトイレが近くなりますの

でちょっとづつ水分補給しての行程です。世界

遺産でちょっと失礼は許されません。シニアばかりですからトイレの御用や足元が怪し

い者ばかりです。また、普段平地を数キロ散歩

していても山道では全く違う筋肉でどうしても

足に来ました。hi  

丁度、下、中は満開をやや過ぎようとして風が

吹けば花弁が少し落ちるくらいで、上、奥は満々

開状態で最高のタイミングでした。今年は例年

より 1 週間ほど早めだったようです。 

 4 月 5 日夕刻は、行きと反対に再び安城駅か

ら東京駅へ向かい帰宅したのは 23時 45分でし

た。久しぶりの電車旅でしたが、宿も行程も単

純にガイドさんの言う通りの行動でしたから気楽なものでした。しかしながら、体力の

衰えは隠せず帰宅後は大分足に来ました。hi 
 

登山道（中）一目千本 

登山道（上）一目千本 

「山の辺の道」 
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オンエアーミーティング特別賞ありがとおうございました 

JJ1QPI 千葉 智子 

 今年も昨年と同じ場所(谷田部総合体育館駐車場)の同じよ

うに桜が咲いている木の下で賞品を手渡して頂きました。 

今年は高３なので皆さんとお会い出来る機会が少し減ると

思いますがまた頑張りたいと思います。わざわざ来て頂いた

前会長JJ1ATZさんありがとうございました。 

 

 

近況報告 

JJ1OGK 千葉 雅仁 

 皆さんご無沙汰しています。進学で仙台に行ってから2年が経ち、授業も難しくなりま

したが何とか3年生に進級出来ました。寮もリフォームされて大分快適になり、二人部屋

から流行のシェアルームに希望して今学期から変わってみました。大部屋の中に個室があ

る形でとても快適です。 

 休日は同じ県内の祖父・祖母の家に宿泊したり、

学校の周りを自転車でサイクリングしたりしていま

す。近くには有名な温泉地が多く、中でも作並温泉

は自転車で30分程度で行ける距離にあります。途中

にはニッカウヰスキー工場などもあり、醸造中の麦

の香りが結構します。ヘルメットもこの4月の着用努

力義務化に合わせて購入しました。愛着を持ってか

ぶる事を目標にメーカーを「OGK」にしました。 

  

無線関係ではARDFの審判員の資格者講習に出てC級で

すが資格証が届きました。 

講習会では、牛久レピーターで交信した方に偶然お会い

出来たりもしました。クラブ活動(JA7YCQ)では新入部

員の勧誘を頑張っています。現在、コールサインを持っ

ている2名が入部してくれそうです。 

  

またそちらに帰省した際にはオンエアーミーティング

にも参加させて頂きますので宜しくお願いします。 
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歴代会長のご紹介                      JA1PBV 伊藤 寧夫 

代 局名 期間 代 局名 期間 代 局名 期間 代 局名 期間 

1 JA1ABR   11 JA1IOA 昭和 50 年 21 JG1JGA 平成 8年 31 JR1CCP 平成 27 年 

～51 年 ～9年  ～28 年

2 JA1KYK   12 JF1MFE 昭和 52 年 22 JF1MFE 平成10年 32 JG1HJV 平成 29 年 

～53 年  ～30 年

3 JA1DYP  13 JG1WMN 昭和 54 年 23 JM1KBH 平成11年 33 JL1SUJ 平成 31 年 

～12 年  ～令和 2年

4 JA1PMS 昭和 43 年 14 JI1WLL 昭和 55 年 24 JF1KZD 平成13年 34 JJ1ATZ 令和 3年 

～56 年 ～14 年  ～令和 4年

5 JA1ITJ 昭和 44 年 15 JG1IIE 昭和 57 年 25 JL1LLM 平成15年 35 JJ1VLM 令和 5年 

～58 年 ～16 年  

6 JA1PBV 昭和 45 年 16 JG1TPW 昭和 59 年 26 JH1WGP 平成17年    

～60 年 ～18 年   

7 JA1KLM 昭和 47 年 17 JG1IJK 昭和 61 年 27 JO1LEA 平成19年    

～62 年 ～20 年  

8 JA1GLB  18 JF1MFE 昭和 63 年 28 JG1OSX 平成21年    

～平成3年 ～22 年  

9 JA1XVT 昭和 48 年 19 JF1PEL 平成 4年 29 JG1NUV 平成23年    

～5 年 ～24 年  

10 JE1RLK 昭和 49 年 20 JS1VPY 平成 6年 30 JE1OON 平成25年    

～7 年 ～26 年

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~ 

      クラブ内ＤＸＣＣ一覧表　2023年４月20日現在

 DE JI1WLL
MIX部門 Phone部門 CW部門
JA1IOA *340/355 JA1IOA *340/353 JA1IOA *339/352
JI1WLL *339/348 JI1WLL *337/346 JA1OVF *335/346
JA1OVF *338/352 JA1OVF 320 #JA1VN *332/347
#JA1VN *333/354 JA1PBV 241 JI1WLL 317
#JA1ITJ 322 JA1PBV 265
JA1PBV 318 #JA1ITJ 164
JH1WGP 280 Digital部門
JF1KZD 110 JI1WLL 312 JA1IOA 2519

#JA1ITJ 306 JA1OVF 2027
50MHz特記 JA1IOA 304 JI1WLL 1857
JI1WLL 116 JA1PBV 188 #JA1ITJ 1348

JA1PBV 1239
トップオーナーは340、*印オーナーロール #印サイレントキー
50MHｚで連日ＶＫやオセアニア方面が開いています。間もなくEUやAF方面も開らく
と思われます。皆さん頑張って挑戦しましょう。また144MHzでは、沖縄、BY,BVも
開くので注力してください。

Challnge
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ボウリング用マイシューズを購入 

会計兼事務局 JO1LEA 松澤 由幸 
 

クラブ員各局、ご無沙汰しております JO1LEA 松澤です。今年度から会計兼事務局

を仰せつかりました。 

クラブでは年 2 回、ボウリング大会を開催しています。新型コロナ前は約 30 名の参

加でしたが、新型コロナ禍は 15 名と半分になっています。 

クラブでは豪華賞品を用意していますので、上位になる確率は人数が少ない分、前よ

り上がっていると思います。 

そして、クラブ員の 15 名の参加者の半分は、マイシューズを持っています。さらに

その半分はマイボールも持っています。当局は、30 年以上ボウリング場でレンタルシュ

ーズを借りていました。昨年度から、クラブのボウリング大会では靴代は個人持ちにな

り 300 円程度かかります。15 回もレンタルすれば元も取れると思いつつ、マイシュー

ズを持っているクラブ員に聞いたところ、利き足の靴裏に滑り止めがあると聞き、見せ

てもらうと確かに違っていました。靴は紐で固定され、自分の足に適した靴になり、と

ても良いとの事で、早速ボウリング場内にある売店を見に行きましたが、種類は 3 種類

あり金額は 3,500 円～4,000 円。この値段は高いのか安いのかわからないため、スポー

ツ用品店にも行ってみましたが、ボウリング用のシューズは特殊で需要がないため置い

ていないとの事で、履き心地を確認するにはネット販売よりもボウリング場が 1 番とな

りました。大学ボウルでは ABS のシューズのみ取り扱っています。 

1 月のボウリング大会は、初めてのマイシューズで参加しましたが、コロナ禍でボウ

リングをやっていなかったこと、さらにはレンタルシューズの滑り方とは違っていて、

足とのバランスがうまくいかなく、スコアは残念な結果になりました。慣れるまで時間

がかかるようですが、マイシューズを購入したことで、何となく気持ちも向上していま

す。これを機会にクラブのボウリング大会は毎回参加し、さらには練習をしたいと思い

ます。 

現在のボウリング場は昔のようにハイタッチはなく、拍手のみと感染対策が徹底され

ています。参加されていない皆さんも健康増進の一環として、またアイボール会を兼ね

て参加してみてはいかがでしょうか。 

※ABS は株式会社アメリカンボウリングサービスの略です。 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

【ABS  S-390 ワイドタイプ】  
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▼ JA1JRK 谷田部さんのこと  

                              JA1OVF 山﨑建志 

 4 月 17 日早朝、谷田部さんの奥様から電話があり、今朝 5 時 30 分頃水戸日赤 H で息

を引きとったとのことでした。 

 アマチュア無線界にとっては、DX 界はもとより、正に「巨星墜つ！！」です。未だ

80 歳前なのに残念無念の感が否めません。 

 谷田部さんと当局は、初交信が 1965／4／6 の 40m CW でした。以来無線交信は 138
回行っており、また、幾度となくアイボールしました。亡くなる直前の今年 4／7 は好

物だった筍を持ってお見舞い方々御宅を伺いましたが、寝室でげっそりして寝ており歩

行がやっとだと言って随分衰弱していました。また、腹水を抜いたりして体重は 82 キ

ロあったものが 70 キロになったと言っていました。4/17 の奥様の電話では、4／9 に子

供や孫を集め明日入院するが最期になる旨を伝えたそうです。 

 アマチュア無線をこよなく愛し、アマチュアに許されている HF の海外通信では最も

むつかしいされる 160m やハイバンドの EME、

SSTV 等々ほとんどのことに挑戦してどれもこれも

素晴らしい成果を挙げ、また、機器類は自作品など

すべてが超１級の代物ばかりでアマチュア精神をい

かんなく発揮して「既製品がないものは作ればよい」

とばかりに見事な出来栄えの物ばかりでした。アイ

コムの技術者なども技術相談していたそうで本当に

惜しい方を失い残念でなりません。衷心からのご冥福をお祈りします。 合掌 

・写真（左）：昨年のハムフェアで Radio JARL Com に放送中の谷田部さん 
 
^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^ 

▼ JA1AZQ 川島恭夫（ゆきお）さんの軌跡 
 川島さんは、1977 年（株）東洋

通商を設立し、全世界から注目さ

れる技術で同軸リレーを製造して

いました。右の写真は、アマチュ

ア無線への入口である、従事者免

許です。 

 
当時の第二級アマの資格は、現行では四級の扱いとなっております。現行資格への手

立てはあったと思われますが、挑戦されなかったようです。昭和 29年、、、私の生ま

れは 21年、とても長いハムライフでしたね。昭和 11年生まれ、、18歳から Ham でした。 

DE  JA1PBV 
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桜 
   JE1RLK 田中文之 

3 月 31 日に、今日あたりは桜が満開かな、と思い、福岡堰へ行ってきました。 
平日なので空いていると思い、家を 2 時ごろ出ましたが、とんでもなく混んでいました。 
もう、35～6 年前ごろになるかな？クラブ行事のお花見ミーティングとして、ここへク

ラブ員家族連れで、移動して楽しんだことを、思い出されます。当時は、観客は、まば

らですいていました。 
今日の桜は満開で、1．8 ㎞の堤をのんびりと観覧

してきました。途中、広場があり、枝垂れ桜と花桃

が十数本あり、同時に咲いていました。時期が少し

づつずれているので、両方見られるとは思いません

でした。 
又、駐車場

の横が公園に

なっていて、大きな遊具ができています。子供た

ちが大勢遊んでいました。 
桜の季節だけではなく、周りの景色もよく、家

族ずれで楽しめるのではないかと思います。皆さ

ん遊びにいってはいかがですか。 
～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

4 月 18 日は 

「世界アマチュア無線の日（World Amateur Radio Day、略称 WARD）」 
 既に今年は、過ぎてしまいましたが 
1925 年（大正 14 年）4 月 18 日にフランス・パリで IARU（国際アマチュア無線連合） 
が設立された日を記念して IARU により制定された日で、アマチュア無線の素晴らし 
さを、毎年この日に広く世界に伝えようと言うものです。 
 

JARL では、4 月 18 日は平日の為、4 月 16 日日曜日に「JA1RL」のコールで特別

運用を 10 時から 18 時頃まで行った。運用周波数は、7MHz～1200MHz、国内外で約

1,500 局と交信出来た。 
誰か交信した方がいると思いますが・・・・来年は、早めに情報お伝えしたい 

と思います。 
 

＊事務局より 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

皆さん、記事をお待ちしています。近況で結構ですので、連絡してください。 

 

令和 5 年度 第  2 号 通巻 570 号 J A R L 登録番号 1 4 - 1 - 1 8 
発行日：令和 5 年  5 月 1 日 発行者：土浦アマチュア無線クラブ事務局 
オンエア ミーティング：毎週月曜日  PM9：00～ 土浦レピータ（439.70MHz） 


